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平桥区教体局领导
慰问离退休教师和困难教师

本报讯（余运军朱朝阳）

2

月
2

日至
3

日，平桥区教体
局局长郭卫东、 书记王冠等局领导班子成员分别深入到各
乡镇中心校、区直学校看望慰问离退休教师和困难教师。在
慰问活动中，该局领导先后看望慰问离退休教师、困难教师
72

人，发放慰问金
2

万余元，并送去了米面油、被子等慰问
品，把党和政府的关怀温暖送到广大教师心中。

罗山县教体局
开展走访慰问活动

本报讯（黄海涛）春节前夕，罗山县教体局开展走访慰
问活动。该局慰问组深入到离退休教师和困难教师家中，为
每位困难教师送上了慰问金， 并详细询问了他们的身体健
康状况和生活情况，感谢他们为教育事业所作的贡献，希望
他们能一如既往地关心和支持教育事业， 祝愿他们身体健
康，阖家幸福。

市五中
召开退休教师座谈会

本报讯（王西俊）日前，市五中召开退休教师座谈会。座
谈会上， 该校负责人向老教师们详细汇报了学校

2012

年度
在教育教学管理、学校建设等各方面取得的成绩，并热烈欢
迎退休教师常“回家”坐坐、“回家”看看。看到五中校园日新
月异的变化，老教师们由衷高兴，他们对学校的关心及慰问
表示感谢，并对学校工作给予了高度评价。

息县三高
“平安一号”活动圆满结束

本报讯（曹金华崔宇）日前，息县三高开展的“平安一
号”活动圆满结束。活动实施以来，该校成立了教务、寝管、餐
管、安保

4

个督察组，每天认真落实“平安一号”各项措施，严
格学生管理、严格校园监控，各项教育教学活动顺利开展。

明港镇四中
召开2012年度总结会议

本报讯（周玉姿）日前，平桥区明港镇四中召开
2012

年
度总结会议。会议总结了

2012

年度学校教学、后勤、课改等
各方面工作取得的成绩。 同时， 对寒假工作进行了具体安
排，要求全体教职工多学习、多读书、读好书，不断提高思想
政治素质和业务素质。

市二职高
寒假安全工作不放松

本报讯（马世泽）为确保师生度过一个安全稳定、欢乐
祥和的春节，市二职高在学生寒假离校前，进行了一次集中
安全教育，再次强化师生安全意识；印发了《致家长一封
信》，告知家长相关安全知识和学生安全教育与管理措施；

周密安排了学校假期值班，保证
24

小时信息畅通。

□优秀习作

人类 请理解我

刘佳欣
我是谁？ 我是高耸巍峨

的山峰， 我用坚韧的骨骼撑
起世界脊梁；我是谁？我是蜿
蜒绵长的河流， 我用身上的
血液哺育着万物成长。 我的
高度远远不止

8844

米， 我的
长度比

6650

千米还要绵长。

我是万物的母亲， 我是
大自然。

在人类还没有出现之
前， 我就在这里创造生命持
续数亿年，绿色遍布了地球，

到处都有生命在繁衍， 我时
刻都能感受到植物生长时蓬
勃的力量， 生命成长时每一
寸新的肌肤。

松软的泥土上， 我快乐
地看着眼前自己创造的一
切， 清凉的溪水拍打着我的
脚丫， 暖和的微风轻抚着我
的脸颊。

在这方土地上我度过了
漫长的岁月，我创造出无数的
生命，人类是最让我自豪的子
女，他们拥有智慧，拥有坚忍
的耐性，他们是我的杰作。

人类遍布了世界， 他们
以智慧造出各样的工具，他
们挥舞着工具四处屠杀，他
们建起坚固的城池， 他们将

我与生命阻挡在外。

人类的知识越来越多，

他们开始主宰这个世界，他
们告诉自己：“我就是造物
主。”我忍受着他们这些自大
愚昧的想法， 但是他们并不
知分寸， 他们肆意地挖掘这
土地， 将地球的表面涂上水
泥与沥青， 将钢筋森林越垒
越高， 我的生存空间越来越
小， 被他们逼到了无路可退
的死角。

人类，我的子女，你们为
什么不能理解我！

我的脾气一天不如一
天， 我在忍受着人类剁断我
手与脚时的痛苦， 我心中的
愤怒一天比一天增加。 我开
始了我的报复， 试图引起他
们的警觉， 我将洪水引向城
市， 将暴风带到人群……但
是他们从未理解我的做法。

人类越来越自大狂妄，

他们肆意侵略破坏。 我看着
世界的模样， 找不到从前欢
快蓬勃的影子。

我是谁？我是大自然，我
将万物哺育，将世界修筑。

人类，我的子女，请理解
我。

亲 情 书 包

平桥区实验小学六年级（

4

）班杨舒杰
每当看见那时刻陪伴着

我的书包， 就仿佛看见了帮
我背着书包的妈妈， 泪水便
无声无息地落下， 心里久久
不能平静……

每天放学时， 在人山人
海之中， 妈妈总能第一时间
找到我，然后，习惯性地把我
背在肩上的书包取下来，背
在自己的肩上，然后，拉着我
的手，向家里走去……

路上， 我怕妈妈累，就
说：“妈妈，书包我背吧，您颈
椎和腰疼。”“不用了， 书包
重，可别把佳儿压驼背了，我
可不想有个驼背的女儿！”妈
妈的话，虽然有些难听，但我
明白， 这几句话里蕴藏着妈
妈对我浓浓的爱！想到这里，

我不禁泪如泉涌。

妈妈看见了泪眼模糊的
我，赶紧问：“佳儿，怎么啦？

为什么哭呀？”“哦，没事！”我
马上擦干眼泪。

回到家里，我把背在妈
妈身上的书包取下来，突
然，一股暖流涌上心头……

泪水再次模糊了我的双眼，

泪光中我看见妈妈为我忙
碌的身影，内心再也无法平
静下来。

妈妈的这一个细小动
作， 我看在眼里， 却记在心
里。这小小的书包，就是一个
充满爱的书包， 每当看见这
个“亲情书包”，我的泪水一
次次夺眶而出……

（指导教师：喻华）
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宣传信阳教育 展示教育形象

推动教育发展 繁荣信阳经济

信阳市教育局协办

信阳日报社科教新闻部恭祝全市广大读者和科学教育战线的朋友

平桥区教体局

积极创建节约型机关

本报讯（余运军朱朝阳）为进一步贯彻
落实党的十八大精神， 坚决反对奢侈浪费现
象，不断提升教育系统良好形象，平桥区教体
局多措并举，积极创建节约型机关。

严格财务制度。该局严格执行上级财经纪
律，坚持财务开支提议卡制度，实行小项开支

5

人会签、 大项开支由局领导班子集体研究制

度，严格控制买卖物品，限量供应办公用品，为
打造节约型机关奠定了坚实基础。

严格接待制度。该局严格执行上级纪检监
察部门的有关规定，凡上级领导因公务来区教
体局检查指导工作，或同级单位来相互协调工
作，区教体局热情接待，积极配合，为上级领导
检查工作提供保障。因工作时间晚走不了的客

人，经局主要领导批准后，一律安排在局指定
的公务灶就餐，并严格执行标准；区教体局领
导及局机关工作人员下乡到基层检查工作，一
律在学校大食堂就餐，并严禁用烟酒招待。

严格车辆管理。该局机关车辆要保证上级
领导检查工作和局领导工作使用，凡住在平桥
镇区的局领导上下班一律不接送，严禁用公车

办私事；节假日、双休日期间，车辆封停入库，

确因工作需要出车， 必须请示局主要领导批
准，并报纪检监察部门备案后方可出车；所有
车辆维修、加油一律由局机关服务中心统一安
排，实行定点维修加油。

严格水电管理。 该局机关电梯的使用，上
班时间实行单双号运行，下班后关闭，减少使
用时间；局机关所有的空调由原来的全天使用
改为现在的限时使用，电脑、饮水机等使用均
统一电路，统一开关时间，并要求局机关每位同
志节约用水，随手关闭水龙头。

严格会议制度。除一年一度的全区教育工
作会、全区教育教学质量总结分析会，按计划
正常召开外，该局要求其他会议可开可不开的
不开，可合并开的合并开，可不开的坚决不开，

切实压缩会议，节约开支。

罗山县教体局

着力做好“五件实事”

本报讯（马维国）

2013

年，是学习贯彻党的
十八大精神开局之年，也是深入实施教育规划
纲要关键之年。新的一年，罗山县教体局将着
力做好“五件实事”，办好让人民满意的教育。

该局一是改革招聘机制， 继续补充教师。

通过直接面试形式，提前到重点师范院校招聘
一批高素质优秀青年教师。 继续招聘特岗教
师，不断优化各级各类学校教师年龄、学科、学
历、知识结构。同时，根据国家有关政策选招专
业幼儿教师，充实幼儿教师队伍。二是扩大学

前教育资源，新建一批幼儿园。在县城新区新
建
1

所省级示范性幼儿园， 根据学前教育发展
规划，新建幼儿园

13

所，完成
61

个改扩建、增设
幼儿园项目，扩大学前教育资源，方便幼儿就
近入园。三是搬迁县中等职业学校。完成县中

等职业学校迁建工程，完善配套设施。进一步
整合职业教育资源， 扩大职业教育办学规模，

建好特色专业，创新办学模式，增强新职业中
专办学吸引力和影响力，逐步实现职业教育规
模化、集团化。四是在县城新区改扩建

1

所全新
初中。充分利用县中等职业学校迁建后的富余
校舍，改扩建成

1

所全新初中，化解县城初中大
班额问题，满足县城新区义务教育阶段学生就
近入学的需求。 五是建好用好教师周转宿舍。

切实利用好农村中小学教师周转宿舍建设项目
资金， 完成在

67

所学校规划建设的
421

套教师周
转宿舍建设项目，把教师周转宿舍建设成为民心
工程、阳光工程。同时，加强周转宿舍的使用和管
理工作，切实解决农村教师在校住房问题。

□

本报记者张庭军

情 系 老 校 工

“得知老校工蔡师傅的情况后，我
们在张集中学

96

、

97

级同学
QQ

群中发
起了‘同一片蓝天，共一份温暖’的倡
议， 很快得到了同学们的响应， 多的
1000

元，少的
100

元，短短几天时间就
捐了

7800

元。今天，我们俩特地代表这
个
QQ

群的同学们， 把这份心意转交给
蔡师傅，希望他早日康复！”昨日，在潢
川县张集乡杨集村蔡师傅家中， 记者
见到冒着寒冬细雨， 踏着泥泞前来的
两位学生代表刘威、丁涛。

蔡师傅名叫蔡启忠，年近六旬，原
在张集中学食堂工作， 孤身一人。

3

年
前，因患葡萄球膜炎致视力下降，多方
求医却医治无效，现已双目失明，不能
工作，也没有什么经济来源。由于生活
不能自理， 只能暂时寄住在生活不太
宽裕的弟弟家。 在张集中学食堂工作
期间，蔡师傅兢兢业业、起早贪黑勤勉
工作， 对学生特别是困难学生关怀备
至，深得学生尊敬和爱戴。

陪同学生代表前来的该校彭校长
向记者介绍：“蔡师傅生病期间， 学校
尽最大努力为他联系治疗， 想尽办法

为他解决生活困难。 但毕竟学校财力
有限，于是，我校首先在本校师生范围
内开展募捐活动。

1

月
15

日， 学校师生
捐的

6250

元已送到蔡师傅手中。 我们
还与蔡师傅所在村联系， 村里表示再
困难也要为他解决

6000

元。但没想到我
们学校的这样一个活动，被已经毕业多
年的一个学生

QQ

群知道了， 他们立即
在群里发起倡议， 也参加到这个活动
中，大家纷纷献出爱心，实在令人感动！

下一步，学校和村里会帮蔡师傅联系敬
老院，希望他能过个幸福的晚年！”

得知记者在基层采访， 蔡师傅多
方联系到记者， 他激动地对记者说：

“我只是学校的一个食堂师傅，现在生
病了， 没想到还能得到这么多人的关
心和帮助，现在真是好人多啊！你一定
要帮我宣传宣传他们， 向他们转达我
真诚的谢意！”

再富也要“苦”孩子

前天晚上，我和妻子一起散步，路
过一餐馆门前， 看见八九个年龄大约
十三四岁的孩子，有的嘴里叼着烟；有
的在高谈阔论；有的全身左摇右晃，迎
面而来的是一股股熏人的酒气和烟
气。很显然，这些孩子刚从这家餐馆喝
酒出来。

为搞清上述“内情”，笔者第二天
与这家餐馆老板“闲聊”得知：那几个
十三四岁的孩子是某中学学生， 因同
学过生日， 上午就来到这里摆了满满
一桌酒菜，点的菜有

2/3

没吃完，但喝了

4

瓶白酒、

18

瓶啤酒。喝完酒后，他们摇
摇晃晃地出去逛了一圈后， 回来又摆
了一桌，一共花了

2400

元。

对此，笔者感到十分震惊：这群只
有十三四岁的孩子竟然也摆起了生日
宴？这些孩子的家长知道吗？钱从何而
来？喝坏了身体谁负责？孩子为什么从
小就养成了这铺张浪费的恶习？

笔者认为，作为青少年学生，从小
养成一个良好的节约习惯， 显得十分
重要。这群学生的恶习并非偶然，是一
点一滴积累而成的。那么，我们不禁要
问：“他们的家长、 老师为什么平时就
不重视这方面的教育？”笔者也作了分

析：家长想，现在孩子少，家里富裕了，

用钱方面不能卡得太紧， 孩子要钱就
给，千万别苦了孩子。老师想，现在的
孩子都是家中的“小皇帝”，他们花的
钱是家长给的，说在我，听在你？家长
和老师这样“一唱一和”，自然就给孩
子大把花钱提供了机会。

笔者建言，首先，家长不要认为现
在生活条件好了，手里有钱了，也不问
孩子要钱干什么， 孩子要多少就给多
少，很容易导致孩子在外面吃吃喝喝，

甚至搞违法乱纪之事。这样，不仅助长
孩子的铺张浪费之风， 而且严重影响
孩子的身心健康；其次，学校要将学生
勤俭节约、 不乱花钱纳入思想教育的
议事日程，做到经常教育，现身说法，

警钟长鸣， 使孩子在思想上认识铺张
浪费的危害性， 做到从小就养成一个
良好的节约习惯。

“摇号”并非长久之计

近日， 广东省
广州市人大十四届
三次会议传出一则
消息， 针对公办幼
儿园“入园难、入园
贵” 问题， 今年开
始， 广州将实行公
办幼儿园电脑摇号
招生， 具体方案将
于
4

月出台，以保证
9

月入学。

乍听到这个消息，笔者真觉得这是个不小的进步，但细细琢磨
一下，“摇号”并非长久之计。如今在“入园难”的背后，不只是优质
资源的短缺，更是我国幼儿园数量缺口的巨大。不管是公办园还是
普惠园，都需要政府加大投入力度，改善教师工资待遇，并从政策
上尽量向低水平幼儿园倾斜，这才是解决“入园难”的治本之道。

（牛瑾薛红伟）

压岁钱归谁

每到春节孩子都会收到很多压岁钱， 大多
都由父母保管。有的父母认为，他人给孩子压岁
钱是名义上的， 孩子只是充当了大人之间人情
来往的桥梁。但有律师称，压岁钱是孩子的个人
财产， 父母只能帮孩子保管或为了孩子利益作
出处分财产的决定。 （薛红伟）

日前， 潢川县爱心家园的孤贫儿童收到一份特别的
新年礼物，潢川县时代影城免费让他们观看了一场电影，

受到了孩子们的热烈欢迎。 图为孩子们在志愿者带领下
来到影城时的情景。 晏乾坤摄


